

* *

Au congrès de Lisbonne, le Dr Caravassilli d'Athènes a présenté un mémoire des plus intéressants sur les lavages intestinaux chauds (40° 42° C.) comme moyen topique important pour le traitement de l'entérocolite de la première enfance.

En voici les conclusions :

" Les lavages intestinaux chauds (40° 42° C) agissent contre ces phénomènes locaux de l'entérocolite avec plus d'efficacité que les lavages intestinaux tièdes et les divers moyens thérapeutiques locaux déjà connus, parce que ;

1° Les coliques et les épreintes deviennent moins sensibles et quelquefois cessent tout d'un coup après le lavage chaud pour reparaître moins intenses ou à peine sensibles ou même quelquefois augmentées, mais seulement quelques heures (4-9 heures), après le lavage.

2° Les selles caractéristiques de la maladie modifient vite leur caractère vers la normale et le nombre d'évacuations paraît après chaque lavage sensiblement diminué.

3° Par suite des raisons susdites, le nombre des lavages se borne ordinairement de 3 à 6 pour toute la durée de la maladie.

4° La chaleur du liquide agit efficacement contre l'hémorragie intestinale.

5° Les lavages intestinaux chauds concourent à diminuer la durée de la maladie (3-8 jours).

6° Les enfants acceptent agréablement cette température ; ils dorment tranquillement après le lavage, quelquefois même pendant l'opération. (Clinique Infantile).

* *

L'éclampsie peut-elle se déclarer à toute période de la grossesse ?